
近日， 朝阳区和平街总工会组织的10名志愿者， 在辖区和平西桥
地铁站口开展共享单车清理整治志愿服务活动。 和平街街道工会主席
薄述来表示， 清理整治活动将纳入工会常规志愿活动， 长期坚持下
去， 并将进一步细化相关服务规程， 拓宽服务范围。

本报记者 刘欣欣 摄影报道
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以习近平新时代中国特色社会主义思想为指引

误差均在4毫米以内 远远高于国标
□本报记者 白莹/文 陈艺/摄
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□本报记者 张晶 文/摄

6名工程测量员上演毫米之争

工会志愿者整治共享单车

市属公园“落叶景观区”可保持到本周末

“为儿童健康事业做更大贡献”

计算数据、 操作仪器、 校核
测量 ， 上午1.5个小时里要完成
标定已知高程的测量； 下午用时
1小时， 通过立镜、 观测、 测算、
绘制草图 、 钉木桩等一系列动
作， 找到坐标点， 完成点位坐标
计算与放样的考题。 昨天， 6名
选手在北京市总工会主办的 “挑
战大工匠 ” 大赛系列赛———“工
程测量” 技能挑战赛上进行巅峰
对决。

上午9点30分， 经过抽签后，
6名选手开始聚精会神地计算数
据、 操作仪器、 校核测量。 一个
半小时的时间里， 他们要完成标
定已知高程的考题 。 “简单来
说， 标定已知高程的意思就是找
到建筑物的实际高度， 按照国家
标准误差是20毫米。” 现场裁判
夏广玲介绍， 考题的难点除了选
手的基本功测量精度要高， 选手
和两名辅助人员的配合程也要非
常好。

种子选手徐伟已经60岁了，
他从17岁入行， 测量了40多年，
到现在还是坚守在一线。 他主持
的项目有北京东方广场、 首都机
场航站楼、 国家大剧院、 国家会
议中心、 汶川地震过渡安置房和
多个高铁站。 这些重大高精尖工
程的测量放线工作， 他累计施测
建筑面积超千万平方米， 差错率
近乎为零。

提到这次比赛， 徐伟觉得自
己老了， 眼睛也花了， 但重在参
与、 享受比赛， 他也希望年轻人
能够超过自己， 这样才能后继有
人。 徐伟告诉记者： “所有产品
都有合格率， 测量没有合格率，
必须百分之百正确。 第一天是这
个干法儿， 干到最后一天我还是
这个干法儿。 测量员是建筑业的
头等兵， 是第一道工序， 这个工
种是无可替代的。”

经过上午一个半小时的激烈
角逐 ， 最后测量的海拔高度是
123.510米， 而6名选手测量的误
差均在4毫米以内， 远远高于国
家标准。

下午1点30分， 点位坐标计
算与放样开始。 给定每名选手5
个点的数据， 选手通过立镜、 观
测、 测算、 绘制草图、 钉木桩等
一 系 列 动 作 ， 找 到 坐 标 点 。
“ 这 道题的难点就是要精益求
精， 因为我们测出的孔的大小只
有5毫米， 如果偏差大点就会不
合槽。” 专家组成员张胜良告诉
记者， “这道考题是要找到打地
基的基准点， 这在施工现场工地
上是非常重要的一个步骤， 是从
平面图纸到立体建筑物的关键一
环， 这要求工程测量员测量的精
度非常高。”

“说简单点， 工程测量就是
要精确地确定建筑物位置。 在工
程施工过程中， 从工程开工一直
到工程结束， 均离不开工程测量
工作， 就是说要时刻找齐。” 裁

判长陈秀忠说， “最基本的就是
角度测量、 距离测量。 现在的建
筑物不是规则的几何体， 很多都
需要测量员使用最扎实的基本
功， 测算出来数据差一分一厘就
会造成位置的偏差。”

如何评价测量质量好坏？ 陈
秀忠告诉记者， 按照规范操作的
要求， 一要看位置是否符合图纸
数据， 二要看时间快慢。 “准确
率高、 速度要快， 看似基本但绝
对需要测量员的积累才能实现，
说绝活也不为过。” 陈秀忠说。

记者了解到， 此次工程测量
技能挑战赛为 “挑战大工匠 ”
系列赛的第三场， 比赛前两名选
手将有机会获得 “北京大工匠”
称号。

陶然亭公园潭影流金、 独醒
亭等多个景区已是银杏叶铺地，
满目金黄，处处成景，吸引众多游
客； 颐和园后山中御路沿线彩色
落叶与褐色、绿色等融合一起，构
成了晚秋时节特有的山林景致；
天坛公园百花园内元宝枫橘黄、
朱红、 深褐色的叶子散落在绿地
中，五彩斑斓……昨天，北京市公
园管理中心向市民推荐了20处最
美的“落英缤纷”景点。

从去年起， 北京市属公园开
始尝试不立即清扫景区的落叶，
延长观赏时间， 打造 “落叶景观
区”， 保留北京秋韵的自然美景
和生活趣味， 展现宁静、 和谐、
美丽的生态建设成果。

据介绍， 根据现有的公园管
理规定， 公园主干道必须保持整
洁 ， 落叶要进行必要清扫 。 于
是， 一些公园选择部分景点和小
径， 降低清扫频率， 保留落叶满
地这一公园美丽景色， 为的就是
给市民 “感觉”。 这样， 延长了
秋天的美景， 既满足了市民游客

的赏秋需求， 又保证了公园整体
的洁净景观， 降低了集中清扫的
保洁难度。

就整体景观而言， 落叶满地
的效果可以保持到本周末， 由于
刚落下的树叶尚保有水分， 颜色
鲜艳， 配合冻水的浇灌仍可保持
良好的景观效果， 待四五天后水
分减少 ， 出于公园防火安全考
虑， 将陆续进行集中清理。

北京历史名园落叶乔木众
多， 且均为成长多年的适龄树，
独树成景， 大树成林， 形成北方
园林的独有特色。 每到秋季， 落
叶飘丹、 如花如雪的效果可持续
40天左右。 北京市公园管理中心
已经在新浪微博上连续发布了5
期#多彩秋讯#， 为广大游客市
民感受金秋北京的美丽生态提供
更多选择。

20处最美“落英缤纷榜”出台

昨天， 北京儿童医院党委召
开学习贯彻党的十九大精神报告
会。 十九大代表、 北京儿童医院
超声科名誉主任贾立群进行了宣
讲， 该院院领导、 中层干部100
余人出席并学习。

该院党委委员、 副院长谢向
辉宣读了 《中共北京儿童医院委
员会关于深入学习宣传和贯彻落
实党的十九大精神实施意见 》。
《意见》 从指导思想、 学习内容
及目标、 具体安排、 有关要求四
个方面对北京儿童医院党委学习
宣传和贯彻落实党的十九大精神
做出了规定。

党的十九大代表、 北京儿童
医院超声科名誉主任贾立群以
《不忘初心 牢记使命》 为主题作
了报告， 畅谈了自己参加十九大
的体会， 并结合实际从十九大主
题、 习近平新时代中国特色社会
主义思想、 实施健康中国战略、
十九大概况四个方面进行了介
绍。 “我一定不辜负各级党组织
和医院对我的认可和厚望， 在本
职岗位上继续加倍努力工作， 起
好党员的先锋带头作用， 做好党
和群众的连心桥， 针对群众关心
的问题建言献策， 为国家儿童医
学中心 （北京）、 为中国儿童健
康事业做出更大的贡献！” 贾立
群说。

党委书记王天有结合医院工
作实际，从党章的重要地位、十九

大为什么要修改党章、 十九大党
章进行了哪些修改三个方面对十
九大新修改的《中国共产党章程》
进行了解读。

王天有指出， 修改党章是实
现党的指导思想与时俱进的客观
需要， 是新时代推动党和国家事
业发展的必然要求， 是推进党的
建设新的伟大工程的战略举措，
是贯彻落实党的十九大精神的现
实需要。 他要求大家要始终把学
习党章、遵守党章、贯彻党章、维
护党章作为一项重大政治任务抓
紧抓好， 切实维护党章的严肃性
和权威性， 把党章体现到党的各
项工作和党员行动之中。

党委副书记 、 院长倪鑫对
医院学习党的十九大精神做了再
动员。 他强调， 大家要认真学习
党的十九大精神， 学懂、 学透并
应用于实践； 要从思想上高度重
视党的十九大精神的学习， 带着
感情学习； 医院各级党员领导干
部要做好宣讲者和传播者， 增强
社会主义文化自信， 宣传好党的
十九大精神。

会议结束后， 大家表示将继
续深入学习贯彻党的十九大精
神， 更加紧密地团结在以习近平
同志为核心的党中央周围， 牢记
以儿童健康为己任的初心和使
命， 全心全意为患儿服务， 为健
康北京、 健康中国建设做出新的
更大贡献。

北京儿童医院学习贯彻十九大精神


